

POLÍTICA INTERNACIONAL

Parlamentarismo y diplomacia secreta

No vamos a regatear nuestro aplauso y condescendencia a la Asamblea Interparlamentaria reunida estos días en París, y sobre la cual hemos publicado diversas informaciones.

Con la Unión Interparlamentaria colaboran y han colaborado compañeros nuestros.

Antes de la guerra sus asambleas periódicas tenían un gran predicamento, y los parlamentarios que a ellas asistían daban pruebas de mucha firmeza y valentía, desafiando el furor, siempre en acecho, de los nacionalistas.

Recordamos que el último discurso que pronunció el camarada Augusto Bébel fué en una asamblea de esta naturaleza, en Berna, a la cual concurrió también Jaures. Era durante la segunda guerra balcánica, y ambos líderes del Socialismo, francés y alemán, clamaron unidos contra la guerra y su factor preeminente: la diplomacia secreta. Tanto a Jaures como a Bébel, la Prensa socialista de sus respectivos países los amenazó rugeante por bregar en favor de la conciliación humana.

Pasaron los años, y así como hace unos meses reunió solemnemente en el Reichstag la Asamblea de Sociedades en favor de la Sociedad de Naciones, ahora se ha reunido en el suntuoso Palacio de Luxemburgo la Asamblea de la Unión Interparlamentaria, cuya acción pretérita dió lugar en parte a la formación de la Sociedad de Naciones. Y en ella habló el señor Poincaré, quien durante la etapa del bloque nacional calificó de ingenuos a los pacifistas, y de ilusorios y contraproducentes estos ayuntamientos de hombres en pro de la paz, en el que ha formado el ahora, y al cual saludó en nombre del Gobierno francés. Lo mismo que el mariscal Hindenburg saludó en el Reichstag a los defensores de la Sociedad de Naciones.

¿No es esto un tributo a la paz? ¿No es esto una ofrenda al anhelo popular, influenciado por el proletariado militante? ¿Quién más que la clase obrera organizada, políticamente representada en su acción de clase por los socialistas, bregó por la paz y la reconciliación mundial?

Dado nuestro parábata a cuánto se ha dicho en la Asamblea interparlamentaria, vamos a ocuparnos de lo que no se ha dicho.

A nuestro entender, es una laguna lamentable que los parlamentarios reunidos en el Senado francés no hayan creído era su deber esencial salir en defensa de los fueros parlamentarios. Hay quienes pretenden tomar a risa el Parlamento. En las revistas teatrales, en los «cabarets», en la caricatura, sobre la plataforma del tranvía, en todas partes y en todas las ocasiones se quiere ridiculizar al parlamento, hacer de él un guiñapo jocos, únicamente apto para divertirse a las porteras y nodrizas. El señor diputado es un hombre ignorante, indisputado con el trabajo, sin más preocupación que cobrar dietas y otros. Los Parlamentos no hacen nada, no resuelven nada; sólo saben fabricar discursos.

Es una injuria que tiene su origen en la reacción burguesa; y da la casualidad que los mismos que despotrican así contra los parlamentarios se gastan millones, en épocas electorales, comprando periódicos, organizando campañas de escándalo y difamación, envenenando la conciencia pública, con objeto de tener el mayor número

de pequeños cultivadores republicanos por tradición, de funcionarios, de pequeños comerciantes, y votarían por un reaccionario.

Ha sido preciso el gran trastorno de la postguerra, el miedo al bolchevique, «al hombre del cuchillo entre los dientes», para que fuese posible la estafa electoral del Bloque nacional en noviembre de 1919. Y aun esto fué debido, más a las singulares disposiciones de la ley electoral que al desfalecimiento de las fuerzas radicales, que fué parcial, localizado y como vergonzoso.

También el miedo al elector en para el candidato radical el principio de la prudencia. Como el elector dirige su mirada hacia la izquierda y los socialistas mucho más que hacia los reaccionarios, hacia la izquierda se dirigen las ternuras de los candidatos.

No es principalmente en el terreno electoral donde se manifiestan y acusan las debilidades o las traiciones radicales. Es en la vida parlamentaria y gubernamental, cuando hay que abordar frente a las realidades. Entonces es cuando se observa el retroceso, y a veces la desbandada y la capitulación. Esto se ha visto bien en el transcurso de los últimos veinticinco años. Cada vez que el partido radical ha sido llamado al Gobierno, solo o en colaboración con otros grupos, ha tergiversado, se ha batido en retirada, y finalmente se ha pasado al enemigo con armas y bagajes cuando ha tenido que abordar el problema de la propiedad o tocar alguna cuestión social importante.

Es lo que ocurre a todos los partidos intermedios que, en un régimen de lucha de clases, quieren guardar un equilibrio imposible entre los intereses encontrados.

Sea de ello lo que quiera, la fórmula de Unión nacional está bien enferma en lo que respecta a las elecciones del año próximo.

Efemérides

Thiers
2 de septiembre de 1877.—Muere en Saint-Germain-en-Laye (Sena-y-Oise) el historiador y político Luis Adolfo Thiers, que había nacido en Marsella en 1797. Descendía de una familia de comerciantes arruinados por la Revolución, y hasta los diecisiete años estudió en Marsella, pasando luego a Aix, donde siguió la carrera de leyes, aun cuando sus aficiones le llevaron a la Historia y a la política. En 1832, siendo diputado por Aix, fué nombrado



do ministro del Interior, luego de Asuntos extranjeros, y en 1840 presidente del Consejo. Diputado de la Constitución, en junio de 1848, combatió encarnadamente el Socialismo. Cuando el golpe de Estado de 2 de diciembre de 1851, fué destruido, volvió a Francia en 1852. Se declaró adversario de la guerra en 1870, siendo diputado. El 17 de febrero de 1871 fué nombrado jefe del Poder ejecutivo. Habiendo concertado la paz con Alemania, y no pudiendo dominar la insurrección del pueblo obrero de París, aliado en armas, reprimió la Commune con una ferocidad inaudita. Escribió en el Poder hasta el 24 de mayo de 1873. Fué autor de una Historia de la Revolución y de la Historia del Consulado y del Imperio.

Ya está el alcalde en Madrid

¿Y lo de los cedros?
Por orden del señor Semprún fueron talados los veintitrés árboles que había en la plaza de Alonso Martínez.

¿Piensa hacer lo mismo con los seis hermosos cedros que quedan en dicha plaza?

Los amantes del árbol le agradeceremos que hable y que diga cuál va a ser la suerte de esos seis infelices.

Agrupación Socialista Madrileña

Se advierte a los compañeros afiliados que deseen hacer donativos para el último suscripción, que desde el día de hoy hasta el fin del mes corriente pueden entregar las cantidades que deseen: en la Secretaría de la Casa del Pueblo, todos los días, de nueve de la mañana a doce de la noche; en la Secretaría de esta Agrupación, los jueves, de nueve a once de la noche, y en la Redacción del periódico, Carranza, 20.

Estimulamos el celo de nuestros camaradas a que hagan una vez más manifestación de su cariño a EL SOCIALISTA. Bien es sabido que la vida de nuestro diario no es próspera y desahogada, y que esta situación ha sido agravada por los ocho días que dejó de publicarse, siendo para los socialistas una cuestión de honor y de dignidad salvar en todos los momentos de todos los apuros el órgano de combate de nuestro Partido, en el que Iglesias tenía una constante preocupación y al que dedicaba sus atenciones y sus cuidados. De haber él vivido, su exhortación vibrante hubiera dejado oír llamando a los socialistas al cumplimiento de este deber. Hagámonos la idea, la dulce ilusión, camaradas, que de Iglesias nos incita y nos llama a que nuestros modestos donativos cubran una vez más las brechas que la burguesía se abre en la lucha constante que contra ella mantenemos.

No duda el Comité que los socialistas y simpatizantes madrileños darán en esta ocasión, como en otras muchas, pruebas infuercas de su acendrado amor a los ideales y a nuestro diario EL SOCIALISTA.—El Comité.

Congreso sionista

BASILEA, 2.—Se ha reunido el décimoquinto Congreso sionista. Los congresistas están divididos al apreciar la labor del Gobierno judío de Palestina, pues mientras unos le apoyan, otros creen que no ha cumplido las promesas hechas.

El órgano del partido conservador sigue siendo fiel a sus postulados «democráticos y parlamentarios».

Sin duda, sigue aún a su jefe, que dice: «Yo soy monárquico; pero monárquico parlamentario».

«La Nación», órgano de la U. P., apostilla el comentario diciendo:

En el terreno doctrinal, conformes. En el editorial del viejo colega se respira un grato ambiente universitario, como si en lugar de un artículo periodístico se tratase de una lección de Derecho político del invidiable maestro señor Santamaría de Paredes. En el terreno editorial escribimos las palabras de «La Epoca»; pero, ¿y en la realidad?

¿Qué les parece a ustedes esa conformidad con la teoría y esa interrogación?

En la vida nos encontramos a menudo con muchos individuos simplistas y acomodaticios que en teoría lo aceptan todo: Parlamento, libertad, democracia, anarquismo, cristianismo, todo; pero... nada más que en teoría; en la práctica sólo aceptan aquello que les conviene.

Pero luego, el órgano de la U. P., añade:

¿Es que el Parlamento en España era la expresión de la voluntad nacional... una ficción como tantas como integraban el antiguo régimen? ¿Es que el Gobierno, es decir, el Poder ejecutivo, no formaba sus mayorías; es decir, el Poder legislativo, utilizando todos los medios? ¿Es que no se cotizaba el sufragio de los ciudadanos? ¿Es que no se desarrollaba una escandalosa campaña de soborno?

Todas estas interrogaciones muestran un gran conocimiento de las corrupciones políticas a que vino entregado el país desde la Restauración acá. A preguntas tan claras, tan precisas, hay que contestar secamente: SI.

Pero eso mismo se vuelve contra los enemigos del Parlamento como instrumento de gobierno. ¿No se dice que el Parlamento no dejaba gobernar? Si el Parlamento era como querían los Gobiernos que fuese, los que no han querido, no han podido o no han sabido gobernar serían los Gobiernos que formaban Parlamentos a la medida de sus deseos; pero no el Parlamento, que no tenía intervención en las funciones de gobierno.

De todo ello se deduce que se está acusando de los males por que atraviesa el país a un inocente. El Parlamento no es culpable de nada.

El trabajo en Cuba

LAS PALMAS, 2.—Procedentes de Cuba han desembarcado 400 braceros canarios que se vieron obligados a regresar a España a causa de la miseria que reina en la referida isla.

Dicen que se les hacía imposible la vida, pues es general el malestar en los campos cubanos, debido a la explotación inhumana de que son objeto.

Victimas del hambre en París

PARIS, 2.—Según se desprende de los datos oficiales facilitados, en el pasado año fallecieron en París a causa de inanición 15 personas.

De éstas, ocho fueron hombres y siete mujeres.

ESPAÑA Y CHILE

Aprobación de un Tratado de arbitraje.

SANTIAGO DE CHILE, 2.—El Senado ha aprobado el Tratado de arbitraje con España.—Agencia Americana.

Los obreros y la cultura superior

LONDRES, 2.—Ha sido tan elevado el número de peticiones para disfrutar las becas ofrecidas por las Uniones obreras, que ha habido necesidad de designar cuarenta y dos Comisiones examinadoras en toda la nación.

Los estudios se cursarán en el Colegio obrero, de Londres, y en el Colegio Ruskin, de Oxford.

HOY NO NOS ES POSIBLE PUBLICAR NUESTRA AGOSTUMBRAADA SECCION DE «ASTERISCOS»

La crisis minera asturiana

Nuestro amigo Manuel Llaneza se entrevistó ayer con el Consejo del Combustible, ante el cual expuso la grave situación por que atraviesan los obreros mineros asturianos, que pierden dos jornales todas las semanas, sin que por ello se resuelva aquella crisis.

El Consejo contestó que se hacía cargo de las razones que exponía Llaneza, y que en cuanto entre en vigor el Estatuto pondrá en práctica las medidas que su articulado autoriza. Esto sin perjuicio de no abandonar el problema, al que se buscará solución.

También se entrevistó Llaneza con el ministro de Fomento, a quien expuso que se hallan despedidos más de cuatro mil obreros mineros, y por tanto, sin trabajo; pero la situación toma caracteres más graves a medida que transcurre el tiempo, pues ya hay unos veinte mil obreros que sólo trabajan cuatro días a la semana, con lo que apenas ganan para cubrir las más penosas necesidades, y, además, el comercio, teniendo un paro inmediato e indefinido, se niega a facilitarles géneros.

Nuestro camarada solicitó una vez más la realización de obras públicas para dar ocupación a los obreros que se hallan parados contra su voluntad.

Respecto a los 20.000 obreros que sólo trabajan cuatro días a la semana, percibiendo jornales mercados ya para subsistir siete días, Llaneza calificó este sistema de producción de anticapitalista, no solamente para la industria minera, sino para toda la industria en general, por lo que deja de consumirse y porque el carbón resulta muy caro en unas cuatro o cinco pesetas tonelada, lo que forzosamente repercute en las industrias que se mueven con hulla.

Para evitar estos trastornos que se ofrecen en la industria y en el comercio, apuntó la conveniencia de que se trabajase todos los días y se almacene el carbón, una vez que se pueden conceder préstamos sobre el carbón en almacén, por lo menos mientras se organiza la obligatoriedad del consumo que se viene estudiando.

Por este procedimiento se aminora la miseria que se padece en Asturias, y los obreros podrán hacer frente a las más penosas necesidades de sus hogares. Decimos las más penosas porque la carestía de la vida en Asturias es enorme, hasta el extremo de que es probable que sea esa región la en que se paguen más caros los artículos de primera necesidad por los transportes.

Llaneza encareció la urgencia del remedio, pues además de lo apuntado, existe la agravante de que se aproxima el invierno. En esa época las crisis de trabajo adquiere caracteres de extrema gravedad, y la clase obrera no puede mantenerse en situación tan crítica y agobiante.

El ministro escuchó con atención las razones de Llaneza, y con su virtud ha convocado para hoy al Consejo del Combustible, con el propósito de buscar una solución acertada y rápida.

El compañero Llaneza espera terminar hoy las gestiones que viene realizando en favor de la mina («San Vicente»), y si fuere así, saldrá hoy para Asturias.

Disquisiciones parlamentarias

Curioso y pintoresco

También visitó ayer nuestro compañero Manuel Llaneza al director general de Seguridad para hablar de la situación en que se hallan unos trabajadores de La Carolina, actualmente ausentes de su localidad.

Llaneza salió bien impresionado de esta visita.

Muerte de un primer ministro

LONDRES, 2.—Ha fallecido el primer ministro de Rhodesia del Sur, sir Carlos Coghlan.

Era, al mismo tiempo, ministro de Asuntos extranjeros.

Nació en Colonia del Cabo en 1863. Antes de ser ministro fué procurador.

Costumbres del oficio

OVIEDO, 2.—El alcalde tuvo conocimiento de que un tahonero de Tudela de Veguín defraudaba en el peso del pan.

Ayer le fueron decomisados a dicho tahonero, que se llama don Pío Coll, 100 kilos de pan, a los que les faltaban 80 ó 100 gramos.

Se le impuso al tahonero defraudador una multa de 75 pesetas.

Esto, en Madrid, no nos causa ninguna novedad.

Y eso que ahora los tahoneros, desde que disfrutan de los beneficios, se les produce el consorcio, dicen que son honrados.

POLÍTICA FRANCESA

¿Habrá Unión nacional en las elecciones generales?

Sabido es cómo se produjo la Unión nacional en Francia. Poseídos de pánico, a raíz de la caída del segundo Gabinete Herriot, en 1926, los jefes radicales aceptaron entrar con los reaccionarios en un Gobierno de Unión nacional presidido por Poincaré.

El «experimento» va durando algo más de un año. En apariencia, y sólo ante un examen superficial, el éxito ha venido a coronar la operación. Pero si se mira un poco detenidamente, presto se advierte que esas realizaciones gubernamentales son como los revoclos ligeros, que por corto tiempo logran disimular los defectos y vicios de construcción de un edificio.

A favor del Gobierno presente han actuado dos factores que hubiesen permitido triunfar a quienquiera que los hubiera tenido a su disposición.

Primero, la cesación del chantaje y de las maniobras de los grupos bancarios que habían precipitado la caída del franco. Luego, la adhesión al «experimento» de todos los jefes de partido, excepto, téngase bien presente, los socialistas.

Esta situación política, esta atmósfera favorable han dado a monseñor Poincaré autoridad para arrancar más de diez mil millones de impuestos nuevos.

De todo ello ha resultado la apariencia de éxito de que hablamos: desahogo en la tesorería, detención de la desvalorización monetaria.

Las alabanzas de la Prensa, los frecuentes discursos de los sochantres de la política oficial, han hecho el resto. ¡Sólo faltaba ya poner luminarias y celebrar con regocijos solemnes el resonante triunfo de la Unión nacional!

En consecuencia, las elecciones de la primavera próxima deberían presentarse bajo un aspecto tranquilizador para quienes, bajo el signo de Unión nacional, han sido los artifices del resurgimiento financiero cuando parecía que se estaba en el fondo del abismo.

Mas, por sorprendente que parezca, no hay nada de esto, y la inquietud, y aun la angustia, turban el ánimo de los vencedores.

Dice un viejo proverbio que cuando el barco hace agua, las ratas lo abandonan. Desde luego, los jefes radicales no han dejado el barco ministerial; pero los voceros autorizados de su partido proclamaban a todos los vientos que la Unión nacional no podrá sobrevivir a las circunstancias particulares a que debió su nacimiento, y que, sobre todo en las elecciones generales, los radicales colaborarán en los segundos escrutinios, en las coaliciones que aseguren la victoria de las izquierdas.

La emoción es grande en determinados círculos políticos. «Le Temps» —la burguesía hecha periódico, como decía Julio Guesde— conjura al partido de los señores Herriot y Sarraut a no romper la formación que ha salvado a la patria, y le suplica que se aleje para siempre de los socialistas que lo mantienen en tutela y que serán su perdición...

La derecha y los grupos del centro han hallado al cabo una ayuda y un cómplice en M. Franklin-Bouillon, diputado radical por Sena-y-Oise y antiguo ministro. Trátese de una personalidad inquieta y enredadora («brouillon») —Franklin-Bouillon le llamaban ya antes de la guerra—, devorada por la ambición y que tañe desafortunadamente la guitarra nacionalista.

M. Franklin-Bouillon quiere que el partido radical gire deliberadamente a la derecha en las próximas elecciones y no conceda ocasionalmente su concurso a los socialistas, sino en el caso de que éstos acepten la participación en un Gobierno de Unión nacional.

«La nación contra la Internacional y sus aliados; esa es la batalla de 1928», escribe.

Los socialistas miran con tranquilidad y desprecipitación las campañas del diputado por Sena-y-Oise, que caerían en la indiferencia general si la gran prensa no les diese aire. Saben que la «participación», tal como la conciben sus adversarios, se resumiría para ellos en el abandono de su independencia y en la negación absoluta de sus doctrinas.

Además, M. Franklin-Bouillon está casi solo con su opinión, y ya se ha atraído dos fuertes réplicas públicas del presidente de su partido, el senador Maurice Sarraut, hermano del ministro del Interior.

El partido radical no irá a la derecha, declara su presidente, ni pretecará la Unión nacional en las elecciones; acogerá los sufragios de los socialistas como los darán los suyos propios, si el caso llega...

Así es como ocurrirán las cosas. Política y electoralmente, es difícil para el partido radical entrar en el juego de los conservadores, pues esto equivaldrá para él a un verdadero suicidio. Sus efectivos, compuestos, en provincias, sobre todo en las regiones meridionales,

Se prohíbe a los marinos que hagan política

LONDRES, 2.—El almirantazgo ha publicado una orden prohibiendo a todos los marinos, del grado que sean, la intervención en política. No podrán, por tanto, ser candidatos al Parlamento ni dirigir la palabra en los comicios.

La prohibición afecta, no sólo a la Cámara de los Comunes, sino al Parlamento del Norte de Irlanda, al Dáil de Irlanda y al Senado de Malta.

Se considera la medida como anti-laborista, pues hasta ahora, que contamos con simpatías y afiliados entre marineros y oficialidad, no se pensó en tal prohibición.

Además es posible que ello origine desavenencias entre la flota y el ejército, pues a la primera se le deja en mal lugar, ya que se le prohíbe el ejercicio ciudadano, en tanto se permite su uso al segundo.

Lo que se deduce de la nueva disposición es la persistencia de los gobernantes conservadores del miedo al Laborismo. ¡Buena señal!

Descarrila un mercaderías

SAN SEBASTIAN, 2.—Sobre las tres de la madrugada ha descarrilado, en Rentería, un tren de mercaderías. No ocurrieron desgracias personales.

Después de grandes trabajos, la vía quedó expedita a las dos horas de haber ocurrido el descarrilamiento.

A Madrid llegan varios trenes con retraso.

En la Dirección de Seguridad manifestaron ayer que el correo de Santander llegó a Madrid con una hora y diez minutos de retraso; el segundo expreso de Irún, con veintiséis minutos, y el expreso de Santander, con 52.

Tres millones por un «stradivarius»

BUDAPEST, 2.—El violinista húngaro Jaltan Szekely ha pagado por un «stradivarius», considerado como uno de los mejores ejemplares fabricados, la fuerte suma de 100.000 libras esterlinas (unos tres millones de pesetas).

Es el precio máximo logrado por un violín.

Tres niños ahogados

TENERIFE, 2.—En la playa principal, junto al muelle, se encontraban ayer, bañándose, varios niños.

De pronto se oyeron voces pidiendo auxilio, y algunos transeúntes se lanzaron al agua para salvar a los pequeños.

Tres niños que habían sido arrastrados por la corriente, y que fueron extraídos por el chofer Juan Rivero, fueron conducidos a la Casa de Socorro, donde resultaron inútiles los auxilios de la ciencia, pues los pequeños fallecieron a los pocos momentos.

Los desgraciados niños se llamaban Angel y Manuel González López y Zoilo Santana.

Trabajadores! Propagad e leed EL SOCIALISTA



Yo ya he contribuido a la humanidad con dos hijos; ahora a ver qué puertas me abre para encauzarlos.

APUNTES, por Ismer

Notas del día

Obras públicas en el Golfo de Guinea. Se autoriza a la Presidencia del Consejo de Ministros para que sin las formalidades de subasta o concurso, y previo anuncio en la «Gaceta», proceda a la ejecución de las obras públicas que hayan de realizarse en las posesiones españolas del Golfo de Guinea.

En la Casa del Pueblo

En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la junta general de la Asociación del Arte de Imprimir. En el turno de ruegos y preguntas la Directiva contestó satisfactoriamente a las que le fueron formuladas y recogió algunos ruegos.

Los deportes

Se aprueban las bases para el ingreso en la Federación Local de la Edificación.

Los sucesos

Un niño gravemente herido. En la calle de López de Hoyos ocurrió ayer, a las seis de la tarde, un sensible accidente, del que resultó gravemente herido un niño de dos años llamado Bernabé Pérez Cora, domiciliado en el tejero de Nieto (Prosperidad).

Ultima hora

Los petroleros rusos. MOSCU, 2.—La Agencia «Tass» desmiente la noticia, circulada por la prensa americana, según la cual Stalin había manifestado su deseo de llevar el asunto de los petroleros a las jurisdicciones de un comité de arbitraje.—Argos.

Los teatros

APOLO.—Repósito de «Las mujeres son así». Ayer tarde fué repuesto el sainete de Pazo y González del Toro, música de Luna, titulado «Las mujeres son así».

Comisión a Ceilán

LONDRES, 2.—Se ha designado una Comisión especial para que visite Ceilán e informe si conviene o no revisar su estructura política.

Conferencia Interparlamentaria de Comercio

RIO DE JANEIRO, 3.—Continúan los preparativos para la Conferencia Interparlamentaria de Comercio.

El jefe del Gobierno en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 2.—El marqués de Estella ha pasado largo tiempo en su despacho preparando el discurso que en el acto que se celebrará el domingo pronunciará exponiendo los puntos principales del decreto de la Asamblea Nacional Constituyente.

Grupos Socialista de Obreros Metalúrgicos

Este Grupo Socialista ha organizado una jira a Cercadilla el domingo 11 del presente mes de septiembre, a la cual pueden asistir todos los afiliados y simpatizantes habiendo creído oportuno, para que no salga tan costoso, el poner una cuota de peseta para ayuda del ferrocarril, estando el compañero secretario de este Grupo todos los sábados, de seis a ocho de la tarde, para hacerla efectiva.—El Comité.

Masa Coral de Madrid

El lunes, 5 de septiembre, reanudarán sus trabajos de ensayo la Masa Coral de Madrid, en su local, Alcalá, número 50; convocando a los señores socios activos y recomendándoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Crisis en las minas mejicanas

MEJICO, 2.—A causa de la crisis de que se resienten los distritos mineros, el ministerio de Hacienda ha eximido a la industria minera del impuesto consular del 10 por 100 sobre maquinaria y material necesarios para la extracción de minerales.

Biblioteca para los Comités paritarios

Aviso interesante. Rogamos encarecidamente a cuantas entidades y compañeros tengan pensado hacer algún pedido de folletos de dicha Biblioteca se apresuren a escribir a la Administración de nuestro periódico, pues quedan ya muy pocos ejemplares del folleto número 1, y los que se retrasan demasiado quizá no puedan ser atendidos.

Repatriación de tropas

Anoche se entregó a la prensa la siguiente nota: «Hay embarcaron en el vapor correo de Cádiz las compañías expedicionarias de los regimientos de América, número 14; de Bailén, número 24, y de Constitución, número 29, todas las cuales marchan repatriadas a la Península.

Los sucesos

Un niño gravemente herido. En la calle de López de Hoyos ocurrió ayer, a las seis de la tarde, un sensible accidente, del que resultó gravemente herido un niño de dos años llamado Bernabé Pérez Cora, domiciliado en el tejero de Nieto (Prosperidad).

Ultima hora

Los petroleros rusos. MOSCU, 2.—La Agencia «Tass» desmiente la noticia, circulada por la prensa americana, según la cual Stalin había manifestado su deseo de llevar el asunto de los petroleros a las jurisdicciones de un comité de arbitraje.—Argos.

Los teatros

APOLO.—Repósito de «Las mujeres son así». Ayer tarde fué repuesto el sainete de Pazo y González del Toro, música de Luna, titulado «Las mujeres son así».

Comisión a Ceilán

LONDRES, 2.—Se ha designado una Comisión especial para que visite Ceilán e informe si conviene o no revisar su estructura política.

Conferencia Interparlamentaria de Comercio

RIO DE JANEIRO, 3.—Continúan los preparativos para la Conferencia Interparlamentaria de Comercio.

El jefe del Gobierno en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 2.—El marqués de Estella ha pasado largo tiempo en su despacho preparando el discurso que en el acto que se celebrará el domingo pronunciará exponiendo los puntos principales del decreto de la Asamblea Nacional Constituyente.

Grupos Socialista de Obreros Metalúrgicos

Este Grupo Socialista ha organizado una jira a Cercadilla el domingo 11 del presente mes de septiembre, a la cual pueden asistir todos los afiliados y simpatizantes habiendo creído oportuno, para que no salga tan costoso, el poner una cuota de peseta para ayuda del ferrocarril, estando el compañero secretario de este Grupo todos los sábados, de seis a ocho de la tarde, para hacerla efectiva.—El Comité.

Masa Coral de Madrid

El lunes, 5 de septiembre, reanudarán sus trabajos de ensayo la Masa Coral de Madrid, en su local, Alcalá, número 50; convocando a los señores socios activos y recomendándoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Crisis en las minas mejicanas

MEJICO, 2.—A causa de la crisis de que se resienten los distritos mineros, el ministerio de Hacienda ha eximido a la industria minera del impuesto consular del 10 por 100 sobre maquinaria y material necesarios para la extracción de minerales.

Biblioteca para los Comités paritarios

Aviso interesante. Rogamos encarecidamente a cuantas entidades y compañeros tengan pensado hacer algún pedido de folletos de dicha Biblioteca se apresuren a escribir a la Administración de nuestro periódico, pues quedan ya muy pocos ejemplares del folleto número 1, y los que se retrasan demasiado quizá no puedan ser atendidos.

Repatriación de tropas

Anoche se entregó a la prensa la siguiente nota: «Hay embarcaron en el vapor correo de Cádiz las compañías expedicionarias de los regimientos de América, número 14; de Bailén, número 24, y de Constitución, número 29, todas las cuales marchan repatriadas a la Península.

El crimen de ayer

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Los pequeños grandes libros

A sesenta y cinco céntimos cada tomo. Herbert Spencer: «Demasiadas leyes». C. León Tolstói: «Lo que yo pienso de la guerra» («Despertar»). Luisa Michel: «La Comuna». Ernesto Litter: «El árbol del bien y del mal». «La idea de justicia». Carlos R. Darwin: «Las facultades mentales en el hombre y en los animales». Emilio Zola: «Estudios críticos». Flammarion: «Un viaje por los cielos». Pablo Lafargue: «El derecho a la pereza». J. Novicov: «El porvenir de la raza blanca» (dos tomos). Ernesto Haekel: «Maravillas de la vida». Augusto Bebel: «Socialización de la sociedad». Carlos Albert: «El amor libre» (dos tomos). C. León Tolstói: «Nuevas orientaciones». Juan Jaurès y Pablo Lafargue: «El concepto de la historia» (contraversia). Proudhon: «Psicología de la revolución». Meeterink: «La justicia». Nietzsche: «Opiniones». (Para todos y para nadie). Albert Richard: «Manual del socialista». Juan Jaurès: «La paz y el Socialismo». Pablo Lafargue: «Por qué cree en Dios la burguesía». A. Hamón: «La revolución a través de los siglos». A treinta y cinco céntimos cada tomo. Eliseo Reclús: «El porvenir de nuestros hijos». Julio Guesde: «La ley de los salarios». A. Schopenhauer: «Los dolores del mundo». Ernesto Renán: «El liberalismo clerical». E. Vanderveld: «El Socialismo agrícola». Samuel Smiles: «La disciplina de la experiencia». Max Nordau: «Crítica contemporánea». Los pedidos, al administrador de EL SOCIALISTA, en la forma acostumbrada, agregando al importe cuarenta céntimos para certificado.

Folletos y libros interesantes

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Correspondencia

Se ruega encarecidamente a quienes mantengan correspondencia con los diversos servicios del periódico y del Comité la dirijan al Apartado 10.036, Madrid (X).

Excursionismo

Visita al Puerto de la Fuenfría. El Club Indian Sport celebrará mañana, domingo, una excursión al Puerto de la Fuenfría, con objeto de presenciar la marcha por montaña de Peñafiel, en la que participarán varios sindicatos. Los excursionistas se dividirán en dos grupos: uno saldrá de Madrid hoy, sábado, por la tarde, para pernoctar en la Fuenfría; el otro partirá de Madrid en el primer tren del domingo.

Folletos de divulgación socialista

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'A los jóvenes' (0,10), 'La guerra y la patria' (0,10), 'A los campesinos' (0,10), 'La teoría y la acción en Marx' (0,10), 'La propiedad' (0,15), 'La revolución rusa' (0,20), 'El programa socialista' (0,20), 'El materialismo económico' (0,20), 'El Socialismo y la criminalidad' (0,20), 'Aspectos filosóficos del Socialismo' (0,25), 'Obras y Socialismo' (0,25), 'Celebración de actos cíviles' (0,25), 'Felipe Carretero' (0,25), 'La vida del apóstol' (0,30), 'De Cuenca y otros' (0,30), 'El Socialismo y los intelectuales' (0,30), 'La nueva Rusia creada por los Soviets' (0,30), 'Carlos Marx' (0,30), 'Manifiesto Comunista' (0,40), 'El producto capitalista' (0,40), 'Lorenzo Bisbal' (0,40).

Desde Orihuela

ORIHUELA, 2.—El prestigioso doctor don Fernando Plaza ha lanzado a la luz pública su segundo folleto, bajo el título de «Réplica al señor Madarián».

Los sucesos

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Ultima hora

Los petroleros rusos. MOSCU, 2.—La Agencia «Tass» desmiente la noticia, circulada por la prensa americana, según la cual Stalin había manifestado su deseo de llevar el asunto de los petroleros a las jurisdicciones de un comité de arbitraje.—Argos.

Los teatros

APOLO.—Repósito de «Las mujeres son así». Ayer tarde fué repuesto el sainete de Pazo y González del Toro, música de Luna, titulado «Las mujeres son así».

Comisión a Ceilán

LONDRES, 2.—Se ha designado una Comisión especial para que visite Ceilán e informe si conviene o no revisar su estructura política.

Conferencia Interparlamentaria de Comercio

RIO DE JANEIRO, 3.—Continúan los preparativos para la Conferencia Interparlamentaria de Comercio.

El jefe del Gobierno en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 2.—El marqués de Estella ha pasado largo tiempo en su despacho preparando el discurso que en el acto que se celebrará el domingo pronunciará exponiendo los puntos principales del decreto de la Asamblea Nacional Constituyente.

Grupos Socialista de Obreros Metalúrgicos

Este Grupo Socialista ha organizado una jira a Cercadilla el domingo 11 del presente mes de septiembre, a la cual pueden asistir todos los afiliados y simpatizantes habiendo creído oportuno, para que no salga tan costoso, el poner una cuota de peseta para ayuda del ferrocarril, estando el compañero secretario de este Grupo todos los sábados, de seis a ocho de la tarde, para hacerla efectiva.—El Comité.

Masa Coral de Madrid

El lunes, 5 de septiembre, reanudarán sus trabajos de ensayo la Masa Coral de Madrid, en su local, Alcalá, número 50; convocando a los señores socios activos y recomendándoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Crisis en las minas mejicanas

MEJICO, 2.—A causa de la crisis de que se resienten los distritos mineros, el ministerio de Hacienda ha eximido a la industria minera del impuesto consular del 10 por 100 sobre maquinaria y material necesarios para la extracción de minerales.

Biblioteca para los Comités paritarios

Aviso interesante. Rogamos encarecidamente a cuantas entidades y compañeros tengan pensado hacer algún pedido de folletos de dicha Biblioteca se apresuren a escribir a la Administración de nuestro periódico, pues quedan ya muy pocos ejemplares del folleto número 1, y los que se retrasan demasiado quizá no puedan ser atendidos.

Repatriación de tropas

Anoche se entregó a la prensa la siguiente nota: «Hay embarcaron en el vapor correo de Cádiz las compañías expedicionarias de los regimientos de América, número 14; de Bailén, número 24, y de Constitución, número 29, todas las cuales marchan repatriadas a la Península.

El crimen de ayer

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Los pequeños grandes libros

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Folletos y libros interesantes

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Correspondencia

Se ruega encarecidamente a quienes mantengan correspondencia con los diversos servicios del periódico y del Comité la dirijan al Apartado 10.036, Madrid (X).

Excursionismo

Visita al Puerto de la Fuenfría. El Club Indian Sport celebrará mañana, domingo, una excursión al Puerto de la Fuenfría, con objeto de presenciar la marcha por montaña de Peñafiel, en la que participarán varios sindicatos. Los excursionistas se dividirán en dos grupos: uno saldrá de Madrid hoy, sábado, por la tarde, para pernoctar en la Fuenfría; el otro partirá de Madrid en el primer tren del domingo.

Desde Orihuela

ORIHUELA, 2.—El prestigioso doctor don Fernando Plaza ha lanzado a la luz pública su segundo folleto, bajo el título de «Réplica al señor Madarián».

Los sucesos

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Ultima hora

Los petroleros rusos. MOSCU, 2.—La Agencia «Tass» desmiente la noticia, circulada por la prensa americana, según la cual Stalin había manifestado su deseo de llevar el asunto de los petroleros a las jurisdicciones de un comité de arbitraje.—Argos.

Los teatros

APOLO.—Repósito de «Las mujeres son así». Ayer tarde fué repuesto el sainete de Pazo y González del Toro, música de Luna, titulado «Las mujeres son así».

Comisión a Ceilán

LONDRES, 2.—Se ha designado una Comisión especial para que visite Ceilán e informe si conviene o no revisar su estructura política.

Conferencia Interparlamentaria de Comercio

RIO DE JANEIRO, 3.—Continúan los preparativos para la Conferencia Interparlamentaria de Comercio.

El jefe del Gobierno en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 2.—El marqués de Estella ha pasado largo tiempo en su despacho preparando el discurso que en el acto que se celebrará el domingo pronunciará exponiendo los puntos principales del decreto de la Asamblea Nacional Constituyente.

Grupos Socialista de Obreros Metalúrgicos

Este Grupo Socialista ha organizado una jira a Cercadilla el domingo 11 del presente mes de septiembre, a la cual pueden asistir todos los afiliados y simpatizantes habiendo creído oportuno, para que no salga tan costoso, el poner una cuota de peseta para ayuda del ferrocarril, estando el compañero secretario de este Grupo todos los sábados, de seis a ocho de la tarde, para hacerla efectiva.—El Comité.

Masa Coral de Madrid

El lunes, 5 de septiembre, reanudarán sus trabajos de ensayo la Masa Coral de Madrid, en su local, Alcalá, número 50; convocando a los señores socios activos y recomendándoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Crisis en las minas mejicanas

MEJICO, 2.—A causa de la crisis de que se resienten los distritos mineros, el ministerio de Hacienda ha eximido a la industria minera del impuesto consular del 10 por 100 sobre maquinaria y material necesarios para la extracción de minerales.

Biblioteca para los Comités paritarios

Aviso interesante. Rogamos encarecidamente a cuantas entidades y compañeros tengan pensado hacer algún pedido de folletos de dicha Biblioteca se apresuren a escribir a la Administración de nuestro periódico, pues quedan ya muy pocos ejemplares del folleto número 1, y los que se retrasan demasiado quizá no puedan ser atendidos.

Repatriación de tropas

Anoche se entregó a la prensa la siguiente nota: «Hay embarcaron en el vapor correo de Cádiz las compañías expedicionarias de los regimientos de América, número 14; de Bailén, número 24, y de Constitución, número 29, todas las cuales marchan repatriadas a la Península.

El crimen de ayer

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Los pequeños grandes libros

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Folletos y libros interesantes

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Correspondencia

Se ruega encarecidamente a quienes mantengan correspondencia con los diversos servicios del periódico y del Comité la dirijan al Apartado 10.036, Madrid (X).

Excursionismo

Visita al Puerto de la Fuenfría. El Club Indian Sport celebrará mañana, domingo, una excursión al Puerto de la Fuenfría, con objeto de presenciar la marcha por montaña de Peñafiel, en la que participarán varios sindicatos. Los excursionistas se dividirán en dos grupos: uno saldrá de Madrid hoy, sábado, por la tarde, para pernoctar en la Fuenfría; el otro partirá de Madrid en el primer tren del domingo.

Desde Orihuela

ORIHUELA, 2.—El prestigioso doctor don Fernando Plaza ha lanzado a la luz pública su segundo folleto, bajo el título de «Réplica al señor Madarián».

Los sucesos

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Ultima hora

Los petroleros rusos. MOSCU, 2.—La Agencia «Tass» desmiente la noticia, circulada por la prensa americana, según la cual Stalin había manifestado su deseo de llevar el asunto de los petroleros a las jurisdicciones de un comité de arbitraje.—Argos.

Los teatros

APOLO.—Repósito de «Las mujeres son así». Ayer tarde fué repuesto el sainete de Pazo y González del Toro, música de Luna, titulado «Las mujeres son así».

Comisión a Ceilán

LONDRES, 2.—Se ha designado una Comisión especial para que visite Ceilán e informe si conviene o no revisar su estructura política.

Conferencia Interparlamentaria de Comercio

RIO DE JANEIRO, 3.—Continúan los preparativos para la Conferencia Interparlamentaria de Comercio.

El jefe del Gobierno en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN, 2.—El marqués de Estella ha pasado largo tiempo en su despacho preparando el discurso que en el acto que se celebrará el domingo pronunciará exponiendo los puntos principales del decreto de la Asamblea Nacional Constituyente.

Grupos Socialista de Obreros Metalúrgicos

Este Grupo Socialista ha organizado una jira a Cercadilla el domingo 11 del presente mes de septiembre, a la cual pueden asistir todos los afiliados y simpatizantes habiendo creído oportuno, para que no salga tan costoso, el poner una cuota de peseta para ayuda del ferrocarril, estando el compañero secretario de este Grupo todos los sábados, de seis a ocho de la tarde, para hacerla efectiva.—El Comité.

Masa Coral de Madrid

El lunes, 5 de septiembre, reanudarán sus trabajos de ensayo la Masa Coral de Madrid, en su local, Alcalá, número 50; convocando a los señores socios activos y recomendándoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Crisis en las minas mejicanas

MEJICO, 2.—A causa de la crisis de que se resienten los distritos mineros, el ministerio de Hacienda ha eximido a la industria minera del impuesto consular del 10 por 100 sobre maquinaria y material necesarios para la extracción de minerales.

Biblioteca para los Comités paritarios

Aviso interesante. Rogamos encarecidamente a cuantas entidades y compañeros tengan pensado hacer algún pedido de folletos de dicha Biblioteca se apresuren a escribir a la Administración de nuestro periódico, pues quedan ya muy pocos ejemplares del folleto número 1, y los que se retrasan demasiado quizá no puedan ser atendidos.

Repatriación de tropas

Anoche se entregó a la prensa la siguiente nota: «Hay embarcaron en el vapor correo de Cádiz las compañías expedicionarias de los regimientos de América, número 14; de Bailén, número 24, y de Constitución, número 29, todas las cuales marchan repatriadas a la Península.

El crimen de ayer

Un hombre gravemente herido. Según parece ser, las heridas le habían sido producidas, en ríña, a las puertas de un bar de la calle del General Ricardos. En los primeros momentos fué detenido como autor de la agresión un individuo llamado Rafael Cobeña, alias «el Majito».

Los pequeños grandes libros

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

Folletos y libros interesantes

Table with 2 columns: Title and Price. Includes 'Alemania' (0,50), 'Aspectos de la guerra' (0,50), 'Estudios biográficos' (0,50), 'Pablo Iglesias en el Partido Socialista' (0,50), 'La mujer' (0,50), 'Antes de la guerra y después' (0,50), 'El Socialismo en Cataluña' (0,50), 'El medio social' (0,50), 'Sindicato Nacional Ferroviario' (0,50), 'La huelga en masa' (0,70), 'Breves apuntes socialistas' (0,75), 'Parabolas' (1), 'La Federación Sindical Internacional' (1), 'Apuntes sobre educación física' (1), 'Errores humanos' (1,50), 'El problema de la tierra y la libertad de testar' (2).

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9
25 ejemplares, 1,75 ptas.

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

POR "EL SOCIALISTA"

Datos que conviene divulgar

Sacar la cabeza por la ventana es una medida higiénica y tonificante. Al respirar el aire puro de la calle se ensanchan los pulmones y parece que se vive mejor. Asimismo, cuando asoma una mirada por ahí fuera y contempla lo que pasa en el seno de las organizaciones gemelas a las nuestras, se hallan nuevos alicientes y fórmulas de actuación, que lo mismo pueden utilizarse para corregir defectos que para afirmar modalidades en uso todavía no superadas.

Nos referimos a la Prensa obrera. Salvo en los países de gran desenvolvimiento industrial y donde el ejercicio de libertades social y política no se ha visto interrumpido ni quebrantado, pudiendo las organizaciones progresar según las fuerzas naturales de la evolución histórica, la Prensa obrera y socialista vive con dificultades, dadas las características de su recitativo comercial y autonomía administrativa, limpia como un espejo.

En un diario socialista no hay comanditarios, ni publicidad oculta, ni fondos secretos, ni campañas organizadas con fines comerciales. Periódico de partido, controlada todas sus operaciones por él, fiscalizada su política y su conducta por él, tiene rigurosamente que servir el interés colectivo de la masa y sujetarse a una demarcación de principios administrativos en conformidad absoluta con la independencia del movimiento obrero y con la honradez y elevación de sus ideales.

Desde octubre anterior EL SOCIALISTA entró en un nuevo período de su vida. Su aspecto, su presentación y el valor de sus informaciones han mejorado sensiblemente desde entonces. Pero su publicación matinal ha provocado un aumento de gastos, no compensados por una tirada en proporción con el aumento. Además, la situación política actual, con las obligaciones de la censura, impone un suplemento de gastos muertos, máxime a nosotros, bastante elevado. De suerte, que tenemos un déficit trimestral de varios miles de pesetas.

¿Cómo viven los demás periódicos obreros?

«Le Populaire», de París, órgano del Partido Socialista de Francia, reparó el 22 de enero último. Pues bien; tenemos a la vista un balance administrativo que alcanza desde el 22 de enero al 31 de mayo, el cual se traduce por una pérdida de 444.988 francos, o sea poco más de 108.000 pesetas en el espacio de cuatro meses y nueve días.

Veamos ahora cuál es su cuenta de gastos:

Francos.	
Administración	53.287
Redacción	164.160
Gastos generales	44.728
Papel consumido	518.700
Propaganda	144.805
Imprenta	354.643
Gastos de correo	12.951
Gastos de imprenta	186.768
Ejemplares devueltos	494.739
Franqueo de los mismos	29.488
Gastos excepcionales	7.209
TOTAL	2.005.418

Primera observación. Se verá la estricta economía de los gastos de redacción y administración comparados con los gastos de imprenta—217.447 francos (50.500 pesetas) por los primeros, y 352.643 francos por los segundos—. Sin embargo, y a pesar del régimen de economía impuesto a la redacción de «Le Populaire», en el espacio de cuatro meses se ve que absorbe el doble que la redacción de EL SOCIALISTA en todo el año.

La asignación mínima de un redactor en «Le Populaire», de París, es de 1.500 francos mensuales (alrededor de 350 pesetas). En «Le Peuple», de Bruselas, el mínimo es de 1.300 francos mensuales (300 pesetas). En el «Daily Herald», de Londres, el mínimo es de unas 200 pesetas semanales. En el «Vorwärts», de Berlín, el mínimo pagado a los redactores más jóvenes es de 650 pesetas mensuales. El mínimo en EL SOCIALISTA es 310 pesetas mensuales.

No obstante lo exiguo de estos sueldos, se salda en todas partes con déficit.

En «Le Peuple» de Bruselas es muy pequeño, gracias a que puede salir con seis páginas diarias, lo cual le proporciona mucha publicidad, y a fin de poder dar números de ocho páginas los domingos, hace poco se lanzó un empréstito de un millón de francos.

«Le Populaire» de París acaba de abrir una suscripción para enjugar su déficit y asegurar su existencia, y en su primera lista, apenas iniciada la suscripción, se han recaudado 59.000 francos.

Por otro parte, «Le Peuple», órgano de la Confederación General del Trabajo, sin contar los donativos y las suscripciones, que son muy importantes, ha consumido en el espacio de veintidós meses transcurridos entre dos Congresos, francos 677.208, que por subvenciones mensuales le da la Confederación General del Trabajo. Además, la Confederación tiene dos revistas: «La Voix du Peuple», mensual, órgano de divulgación y propaganda, que arroja un déficit de 127.500 francos (entre dos Congresos); y el «Droit Ouvrier», revista técnica, que arroja un déficit de 5.500 francos.

Todas estas cifras son demostrativas de la importancia que se concede fuera de España al buen elemento de propaganda y de acción que es la Prensa, y para sostenerla no se regatean medios ni sacrificios.

¿Qué hacemos nosotros, qué hace la clase trabajadora española por EL SOCIALISTA, el único diario obrero de España? ¿Qué puede hacer?

En otro artículo lo diremos.

Las cárceles de Bombay

CALCUTA. 2.—El informe anual del Departamento penitenciario de la presidencia de Bombay muestra un aumento alarmante en la población penal.

El número de presos fue de 24.609, contra 15.731 el año anterior.

Las seis cárceles más importantes estuvieron sobrepobladas, pues contuvieron, por término medio, 5.119 penados diariamente, cuando no hay acomodo más que para 3.947.

Laboristas y liberales

LONDRES. 2.—Ramsay MacDonald publica un artículo en «Forward» desmitificando los rumores de una alianza laborista-liberal, infundido propalado por estos últimos.

«El Laborismo», dice—no quiere contacto con gentes que se van vendiendo mediante un fondo electoral logrado con la venta de títulos y condecoraciones.»

El ex primer ministro laborista se congratula de la actitud de la Federación Minera, al desoir a los comunistas.

A! mismo tiempo pide se dediquen todas las energías a la redificación del órgano central minero británico.

La Fundación Troelstra

Los representantes de la organización obrera holandesa inauguraron el día 13 de agosto en Freiburg, cerca de Bieleberg, en la provincia de Gelderland, hacia la mitad del camino entre Arnhem y el Zuiderz, un edificio construido en honor del edil holandés del movimiento obrero holandés, Pedro Jelles Troelstra, y que se denomina Fundación Troelstra.

Cuando dicho compañero se alejó de la vida activa en el Congreso de septiembre de 1925, el presidente de la Federación Sindical Holandesa, Stenhuis, tomó la iniciativa de esa obra, hoy denominada Troelstra-Oord sobre el proletariado holandés organizado una casa de vacaciones, que contiene todo lo necesario para que la estancia en ella colme el ideal de una comunidad socialista.

Contiene el edificio 20 habitaciones con una cama, y 40 con dos cada una, un gran vestíbulo, comedor, salón, biblioteca, etc. Allí podrán organizarse conferencias, conciertos, Congresos, Exposiciones de artistas pertenecientes a la organización, y, en suma, toda clase de actos culturales.

ascendido a unos 150.000 florines holandeses, han sido cubiertos exclusivamente por donativos de las organizaciones obreras y sus individuos. Al frente del Comité de construcción ha estado el secretario de la Federación Sindical Holandesa, camarada F. Walle. El terreno en que ha sido edificada la Fundación ha sido donado por la esposa del presidente de la Federación de Diamantistas, camarada Zuthphen.

Muchos artistas socialistas y simpatizantes han enviado obras suyas para embellecer el local. En uno de los salones hay un busto de Troelstra, costeado por el Comité Central de la Socialdemocracia holandesa, y que lleva esta inscripción: «19 de septiembre de 1925. A Pieter Jelles Troelstra, guía, adalid y pensador del Partido Obrero Democrata Socialista.» La Federación de Diamantistas ha arrendado a su costa una habitación, destinada al uso particular de Troelstra.

La inauguración se verificó sin la presencia de éste, que se encuentra gravemente enfermo, pero que pudo enterarse de la fiesta por la telegrafía sin hilos. Comenzó el acto inaugural por un discurso de Stenhuis, que ensalzó la obra de Troelstra, hombre que arancó al proletariado holandés al anarquismo impotente para inculcarle las ideas del Socialismo. A continuación, el doctor G. W. Sannes, amigo personal de Troelstra, tomó la palabra en nombre suyo, exponiendo un sobrio discurso sobre la obra del gran adalid de la clase obrera holandesa. Henry Polak habló en nombre del Comité Central, y por último los camaradas W. H. Vlieggen y F. Walle. El arquitecto Mulder, autor de los planos del edificio, recibió muchas felicitaciones.

Por la noche hubo una fiesta, organizada por la Juventud Socialista, y al día siguiente una gran fiesta obrera, a la que acudieron miles de trabajadores de diversas localidades.

Adhesiones a EL SOCIALISTA

Una carta de Sánchez-Rivera.

Piedrahíta (Ávila), septiembre 1927. Querido Saborit: Aparte mi cuota ordinaria de diez pesetas en favor de EL SOCIALISTA, le remito hoy otras diez, como donativo extraordinario, para contribuir a sufragar los perjuicios sufridos con motivo de la suspensión gubernativa impuesta el mes pasado al periódico. Me permito insistir sobre la conveniencia de que los correligionarios donen una cantidad mensual, adecuada a las posibilidades económicas de cada uno, para sostener nuestro querido diario. Este sería, en mi humilde juicio, el mejor medio de ayuda, y acaso la propuesta que he visto hecha por el camarada de Alicante, mi homónimo Juan Sánchez Marín, sea una idea feliz. El uno por ciento de los ingresos de cada militante no parece «gran sacrificio» y no puede dejar de realizarse si no es por falta de voluntad y de verdadera adhesión espiritual al ideario difundido por el periódico. Es muy cómodo decir «yo soy socialista» y nada hacer por ayudar al diario que es portavoz de las ideas sentidas.

Salude con todo afecto a los camaradas de esa Redacción, y le abrazo cordialmente, deseándole salud y somno.—J. Sánchez Rivera.

Donativo de un grupo de tabaqueros simpatizantes.

Hemos recibido 15 pesetas con destino a los gastos por los días de suspensión, recaudadas entre unos cuantos tabaqueros simpatizantes para EL SOCIALISTA, cuyos nombres damos a continuación:

- Manuel Moreno, 1 peseta; Julián Martínez, 1; Miguel García, 1; Hipólito Vívanco, 1; Domingo Fuentes, 1; Fausto Mobellán, 1; Salvador Peris, 1; Roque Tierno, 1; Manuel Fuentes, 1; Francisco R. Martín, 1; Ignacio Pérez, 0,50; Julián Moreno, 0,50; Emilio Guillermo, 0,50; Un tabaquero, 0,30; Martín Crespo, 0,25; José Espinosa, 1; Fernando Martín, 0,50; Vicente Verdoso, 0,50; Luisa Beaumot, 0,50; Teresa Moreno, 0,45. Total, 15 pesetas.

Donativo de un grupo de ferroviarios.

El compañero ferroviario Antonio Arias nos ha entregado 20,50 pesetas, recaudadas para suvenir a los gastos de EL SOCIALISTA, entre los compañeros ferroviarios siguientes:

- Guillermo Dorado, 1 peseta; Félix de la Presentación, 1,50; Emeterio Martín, 1; Serafín Ruiz, 1; Valentín Hernández, 3; José Pérez, 0,50; Valentín Pedrero, 1; Nemesio García, 0,35; Manuel Martín, 0,90; Juan García Lozano, 1; Mariano Solera, 0,25; Primo Frutos, 1; Antonio Arias, 1,50; Tomás Sánchez, 0,50; Mariano Rufo, 1; Pedro Manzanque, 1; Manuel Elipse, 1; Emilio Chaparro, 1; Andrés Hidalgo, 1; David Alonso, 0,50; José Vázquez, 0,50. Total, 20,50 pesetas.

El citado compañero insiste, en unas cuartillas que nos acompaña, en llamar la atención de los trabajadores para que presten la ayuda necesaria al único diario obrero que se publica en España, para que éste alcance una mayor tirada que la de los periódicos burgueses, y pueda, además de la información social, publicar artículos literarios, que sirvan para ilustrar a la clase trabajadora, imitando a los obreros de otras naciones, que se han sacrificado para ver realizados estos deseos, y en la actualidad cuentan con grandes rotativos que tiran millares y millares de ejemplares, teniendo sus ediciones más importancia que las de los periódicos burgueses.

CANGAS (Pontevedra), 2.—La Agrupación Socialista acordó pagar los números no recibidos durante los ocho días que duró la suspensión de EL SOCIALISTA, y abrir una suscripción voluntaria a beneficio del periódico. —Corbacho.

MANZANARES. 1.—La Agrupación Socialista de esta localidad ha tomado unánimemente el acuerdo de hacer efectiva el pago del paquete de EL SOCIALISTA del mes de agosto completo, como si no hubiera estado suspendido.—El secretario, Antonio Montes.

El Socialismo en la familia

De los viejos maestros

«sesión» de los trabajadores, tranquilízate: no le reconvengas al aparecer en la puerta; acógelo dulcemente! Vuelve a ti más bueno, más honrado, más noble que cuando se marchó; trae en el espíritu una idea que le ilumina la vida, y en el corazón una esperanza que le hace amar el mundo. ¡Tranquilízate: él quizá no sea afortunado; pero no se será egoísta, no adorará el dinero, no oprimirá a los débiles, no llorará un pasado nefando por miedo a un porvenir que el mundo invocará. No te enojen, como haces todas las noches, a aquella pequeña imagen de Cristo crucificado que cuelga a la cabecera de tu lecho, para que te convierta al crucejo.

¡Si aquel crucifijo se desajaja! de la cruz y téjase un momento, grande y vivo en medio de vosotros dos, no será tu frente la que sentirá primero la dulce caricia de su agudereada mano!

Edmundo DE AMICIS

El Laborismo irlandés

DUBLIN. 2.—El Partido Laborista Irlandés se está preparando con todo arbor para las próximas elecciones. Conjuntamente se han reunido el Ejecutivo y el grupo parlamentario. Decidido presentar de nuevo a los veintidós diputados triunfantes en la última elección, así como designar gran número de candidatos.

Los laboristas de toda Irlanda esperan ver fortalecida su posición, a pesar de las inesperadas elecciones que los encuentran exhaustos de dinero.

El crimen de un gitano

VALENCIA. 1.—Entre unos gitanos acampados en las cercanías de la Cárcel Modelo surgió una reyerta, de la que resultó muerto Ramón Vargas Díaz, apodado «Los Ajos». El agresor, llamado Antonio Cortés Cortés, alias «Tonon», natural de Lorca, apeló a la fuga, confiándose a detenerlo por haber abandonado documentos que facilitarían su captura.—Irazo.

La Escuela estival del Independiente

¿Son las razas blancas superiores a los pueblos de color?

LONDRES. 2.—Con este tema ha dado una conferencia en la Escuela Estival del Partido Laborista Independiente, Maurice Gingsberg, creador de Sociología en la Escuela Londinense de Economía. El conferenciante sostiene que no hay diferencias fundamentales en poder cerebral, inteligencia y capacidad entre las razas de color y blanca.

«Europa y América», dijo—han logrado cosas mayores que los pueblos de color; pero la potencialidad de éstos para su desenvolvimiento es grande.»

La diferencia entre los pueblos no se puede medir sólo por las estadísticas de sus pruebas (tests) de inteligencia y por su capacidad craneana. El esquimal, por ejemplo, tiene un cráneo más pesado que cualquier europeo, lo que no quiere decir que sea más inteligente. El varón europeo tiene el cráneo mayor y más pesado que la mujer.

El cómo y posible afirmar que pueda someterse a los pueblos a prueba de una superioridad moral y ética, pues no hay duda de que las razas indígenas pueden cumplir sus obligaciones.

El único motivo para el control blanco de llamadas razas atrasadas es que los nativos no saben o no quieren desarrollar riquezas naturales preciosas a las necesidades mundiales.

En una romería

Los servicios de Comunicaciones

El correo en los trenes rápidos

Hemos dicho ya en distintas ocasiones, y volvemos a repetirlo hoy, que habiendo de adaptarse el servicio postal móvil a los cuadros establecidos por las Compañías ferroviarias para la marcha de sus trenes, no podría tener toda la eficacia apetecible la creación en los rápidos de Oficinas de Correos. La limitación de utilidad que por dicha causa tendría esta reforma queda confirmada de un modo tal que no deja lugar a dudas al estudiar la instalación de una ambulancia en el tren rápido que desde Madrid se dirige a las merideñas poblaciones de Gijón y Santander; pues como éste sale a las nueve de la mañana, y algunas importantes expediciones procedentes del Mediodía, de Levante y del Oeste de España, llegan a la estación de Atocha a una hora muy próxima en unos casos y posterior en otros, a la ciudad, no habría posibilidad de procurar una continuación inmediata en su recorrido a una parte de la correspondencia de tránsito para Asturias y Santander que entra en la capital.

Mas, dejando aparte la muy justa aspiración de que los servicios ferroviarios se supediten a las necesidades del Correo, como ocurre, por ejemplo en Francia, y ateniéndonos a la realidad, vemos que dentro del sistema actual habría medio de hacer continuar inmediatamente hacia sus destinos a la correspondencia que para la zona servida por las ambulancias de Gijón y Santander conducen los correos de Andalucía (las tres expediciones de Cádiz, Málaga y Aljeiras), Alicante, Cartagena, Valencia, Aragón y del Tajo o Valencia de Alcañara. La transportada por las expediciones de expreso de Andalucía, Barcelona, Málaga y Aljeiras, y algunas otras, quedaría en Madrid por falta de enlace, para las ambulancias de la tarde.

Como puede juzgarse de la enumeración de líneas hecha en los párrafos anteriores, no es despreciable la cantidad de correspondencia de todas clases que en la actualidad llega indbiduamente con retraso, que en muchas ocasiones es de una fecha, a poder de sus destinatarios, por deficiencias de organización; pero esto no basta para dar al público una idea cabal de la trascendencia de la innovación que hoy solicitamos. Con este objeto, y sin descender a una minuciosidad impropia de un trabajo periodístico, daremos algunos datos demostrativos de la mejora que en las comunicaciones se introduciría al establecer el servicio postal en el rápido de referencia.

Como el recorrido de este tren desde Madrid a Medina del Campo por Segovia es común al del mixto que parte de la corte a las diez y veintidós de la mañana, es claro que el servicio quedaría asegurado en todo este trayecto por ambas expediciones, muy al contrario de lo que ahora ocurre, pues, aunque es una realidad la existencia de la segunda, la mayor parte de la correspondencia llegada con bastante anterioridad a la hora de su partida de la estación del Norte no sale de Madrid hasta las seis de la tarde. El trayecto de Medina del Campo a Valladolid también quedaría servido en su totalidad, ya que en la primera de estas estaciones el rápido alcanza al ambulante de Valladolid y podría entregarle la correspondencia dirigida a dicha sección.

En cuanto a la expedición ascendente, sale de Gijón y Santander a las 8 h. 38 m. y a las 10 h. 30 m. de la mañana, respectivamente, para entrar en Madrid a las 22 h. 15 m. A su llegada a esta capital no quedan por partir de la estación del Mediodía más que dos trenes-correos: el expreso de Sevilla y Granada, que alcanza y pasa en Alcázar de San Juan al correo de Andalucía, y el de Cartagena.

Y como el primero lo hace a las 22 h. 40 m. y el segundo a las 23 h. sería relativamente fácil el enlace de las estaciones del Norte y Mediodía para entregar al primero la correspondencia dirigida a Andalucía, y la destinada a Levante al segundo, que a su vez la entregaría, exceptuando, desde luego, la correspondiente a su línea, en Alcázar de San Juan a la oficina ambulante de este punto a Valencia, mejorándose así notablemente las comunicaciones postales entre Asturias y Santander y una gran parte de España.

Queda, pues, demostrada la conveniencia de emplear para el transporte del correo otro de los rápidos que actualmente circulan.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 3700.

Reforma del Código de Comercio brasileño

RIO DE JANEIRO. 2.—Avanzan los trabajos de la Comisión que tiene a su cargo la redacción del proyecto de reforma del Código de Comercio.

Ultimamente ha aprobado la Comisión importantes enmiendas, defendidas por el diputado Eurico Valle, y ha entablado propia discusión sobre otras enmiendas, propuestas por el mismo señor Valle, algunas de ellas tan importantes como la que se refiere a la supresión total de la parte que se contienen los principios generales de las obligaciones.—Agencia Americana.

De América

Agriultores polacos a Costa Rica.

SAN JOSE DE COSTA RICA. 2.—Un representante de la Oficina de Emigración de Polonia ha hecho proposiciones al Gobierno para la creación de una colonia en Costa Rica, formada por familias de agricultores polacos.—Agencia Americana.

Presentación de cartas credenciales.

LIMA. 2.—Ha presentado sus cartas credenciales al presidente de la República el nuevo ministro de Bolivia, Eduardo Díez Molina.—Agencia Americana.

Con rumbo a Europa.

BUENOS AIRES. 2.—Ha embarcado para Europa el senador francés M. Beaumont, que ha formado parte del Jurado calificador del concurso de ganadería.—Agencia Americana.

Dimisión.

BUENOS AIRES. 2.—El director del Banco de la Nación, don Enrique Santamaría, ha dimitido el cargo.—Agencia Americana.

A formar parte de la Comisión de Presupuestos.

RIO DE JANEIRO. 2.—El diputado Francisco Rodríguez Alves ha entrado a formar parte de la Comisión de Hacienda de la Cámara de los Diputados.—Agencia Americana.

Multas a Compañías petrolíferas en Méjico

MEJICO. 2.—Según cálculos recientes, el total de las multas impuestas a las Compañías petrolíferas, por sus extralimitaciones en la perforación de pozos, asciende a 220.000 dólares.—Agencia Americana.

El empréstito del Ayuntamiento de Gijón

Se han abierto los pliegos presentados por cuatro casas bancarias para cubrir el empréstito municipal de doce millones (y medio de pesetas), extensivo a doce millones de pesetas dedicados a obras de urbanización y saneamiento.

El que el empréstito haya tenido varios solicitadores ha producido honda satisfacción en la opinión gijonesa.

El empréstito se gastará de la siguiente manera:
Suministro de fondos en metálico para pagar al Banco de Gijón la cantidad prestada, estudios, proyectos, dirección de los mismos, expropiación y otros que tengan que hacerse efectivos en metálico por la Corporación, 1.700.000 pesetas.

Deuda de don Manuel Nájera Alonso, 600.000.
Primera parte de las obras del Matadero, 300.000.
Primera parte de las obras de alcantarillado, 2.700.000.
Primera parte de distribución de aguas, 500.000.

Para parte de pavimentación y otras, 1.000.000.
Para la primera parte de la totalidad de la fruida de aguas, 5.700.000.
Total, pesetas 12.500.000.

Violento incendio en el pueblo de Parla

Próximamente a las cuatro de la tarde de ayer se tuvo conocimiento en Madrid de que en el inmediato pueblo de Parla se había declarado un violento incendio en un depósito de gasolina instalado en la carretera que va desde dicho pueblo a Getafe.

El aviso fue dirigido al Gobierno civil, quien ordenó al Servicio de Incendios acudiera al lugar del siniestro. Después de grandes esfuerzos, los bomberos consiguieron sofocar el fuego, que amenazaba propagarse a otras casas próximas.

El siniestro fue debido a que, cuando se cargaban en un camión varios boccyes de gasolina, sin que se sepa la causa, se inflamó el combustible de uno de ellos, sobreviniendo una explosión seguida de incendio.

En el accidente resultaron dos obreros heridos, a uno de los cuales se le trasladó a Getafe, donde fue asistido convenientemente.

TALLERES DE LA «GRAFICA SOCIALISTA», SAN BERNARDO, 92 TELÉFONO 33441.

EXPRESS

Ese express que atraviesa la noche con su estela de humo y de ruido, con el claro zig-zag del derroche de sus las, lleva un hombre dormido, arrebujado en niebla, en el techo, en el cuerpo cuchillo de frío y en el alma un sueño deshecho, del que ya sólo queda un sombrero esqueleto de desesperanza, un gran índice de privaciones, deseos violentos de venganza y, como válvulas, maldiciones...

Los ricos duermen abajo. Lecho mulido y atmósfera florida... Arrebujada en niebla, en el techo, una piltrafa humana dormida...

J. Luis GALVE LOSHUERTOS